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Conseil scientifique - Formation restreinte 
Mardi 2 avril 2024, 15 h 45 – 16 h 45 

Compte rendu 
 

Présents :  
Eberhard Kienle, Réjane Sénac, Emanuele Ferragina, Emeric Henry, Emiliano 
Grossman, Janie Pélabay, Émilien Ruiz, David Todd, Florence Bernault, Clément 
De Chaisemartin, Kevin Arceneaux, Roberto Galbiati, Mirna Safi, Sylvain Parasie, Anne 
Revillard, Sophie Dubuisson Quellier, Dina Waked, Guillaume Tusseau, Didier 
Demazière, Martin Aranguren, Philippe Coulangeon, Pierre François, Raphaële 
Xenidis, Séverine Dusollier, Sergei Guriev, Anne-Solenne De Roux 
 

Absents ou excusés :  
Helena Alviar, Stefan Pollinger, Xavier Ragot, Paul-André Rosental, Florence Faucher 
 

Assistent à la réunion :  
Bénédicte Barbé, chargée de mission, DS 
Antonin Schiera, directeur adjoint, pôle académique, DRH 
Sabrina Tonetti, directrice, pôle académique, DRH 
 

 

 

1 / Avis sur la fiche de poste en vue du recrutement d’un ou une titulaire d’une 
chaire de professeur junior (CPJ, poste public) en droit, profil Jurisprudence de 
la Terre 

2 / Avis sur la composition du comité de sélection en vue du recrutement d’un 
ou une titulaire d’une chaire de professeur junior (CPJ, poste public) en droit, 
profil Jurisprudence de la Terre 

Séverine Dusollier explique qu’il s’agit d’un poste de chaire de professeur junior, 
destiné à renforcer l’équipe en droit de l’environnement, tout en l’inscrivant dans un 
mouvement des universités global et des questions globales en droit de 
l’environnement, et de s’accrocher à la notion, émergente en France, de Earth 
jurisprudence — jurisprudence de la Terre : il s’agit de lier une théorisation du droit 
avec les questions environnementales et climatiques, et d’étudier de manière  
interdisciplinaire comment le droit lui-même contribue à la crise écologique, par ses 
configurations, ses outils, ses concepts, etc. Séverine Dusollier explique que l’objectif 
est donc de recruter un profil en théorie du droit, avec une approche critique du droit 
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de l’environnement, du droit de l’écologie, dans une forte perspective 
interdisciplinaire.  

S’agissant du comité de sélection, Séverine Dusollier indique qu’il comprend de très 
grands noms sur les questions écologiques qui s’inscrivent dans cette nouvelle 
conceptualisation de la jurisprudence de la Terre. En interne, le comité rassemble 
Alain Pottage, qui travaille sur ces questions et sera président du comité, Jean 
D’Aspremont, professeur des universités à l’École de droit et spécialiste des questions 
de droit international et de droit global, Horatia Muir Watt, auteur d’un ouvrage sur le 
sujet de la jurisprudence de la Terre en 2023, et Sandrine Revet en tant qu’externe à 
l’École de droit, mais interne à Sciences Po. Les membres externes sont : Nadia Belaïdi,  
directrice de recherche au CNRS, chercheure en anthropologie et en droit, Stephen 
Humphreys, chercheur à la London School of Economics, l’un des pionniers de cette 
approche renouvelée du droit de l’écologie, Jaye Ellis, professeure à  l’Université 
McGill, Global Visiting Professor à Sciences Po en 2024-2025 et spécialiste du sujet, 
Poul Kjær de la Copenhagen Business School, spécialiste de droit international public, 
et qui développe de récents travaux les questions écologiques dans une approche 
pluraliste de droit international critique.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
la fiche de poste en vue du recrutement d’un ou une titulaire d’une chaire de 
professeur junior (CPJ, poste public) en droit, profil Jurisprudence de la terre.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
la composition du comité de sélection en vue du recrutement d’un ou une titulaire 
d’une chaire de professeur junior (CPJ, poste public) en droit, profil Jurisprudence de 
la terre.  

 

3 / Avis sur la fiche de poste en vue du recrutement d’un ou une Associate 
Professor FNSP (poste privé) en droit, profil droit européen 

4 / Avis sur la composition du comité de sélection en vue du recrutement d’un 
ou une Associate Professor FNSP (poste privé) en droit, profil droit européen 

Séverine Dusollier présente une fiche de poste, programmée dans le plan de 
recrutement quinquennal, en vue du recrutement d’un ou une Associate Professor 
FNSP en droit européen, recrutement rendu absolument nécessaire notamment en 
raison des besoins d’enseignement en droit européen au sein de l’Ecole de droit, mais 
également à la PSIA et à l’EAP.  Séverine Dusollier explique que le profil proposé cible 
le droit européen mais demeure très ouvert sur les thématiques de recherches, même 
si certains domaines comme le droit de l’environnement, le droit social, le droit de la 
citoyenneté, le droit de l’immigration, le droit économique, le droit des relations 
extérieures, le droit de la santé, le droit constitutionnel ou encore le droit 
institutionnel européen seraient utiles pour renforcer l’équipe. Séverine Dusollier 
précise que cela exclut les recherches en droit du numérique, pour lesquelles il y aurait 
de très nombreuses candidatures, alors que l’Ecole de droit s’estime déjà bien pourvue 
dans ce domaine.  
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S’agissant du comité de sélection, Séverine Dusollier le présidera, avec en interne Régis 
Bismuth, Jeremy Perelman, Florence Faucher, Full Professor FNSP, directrice du 
Centre d’études européennes et de politique comparée. En externe, le comité 
comprendra Laurence Burgorgue-Larsen, professeure en droit européen à Paris I, Loïc 
Azoulai de l’Institut universitaire européen, Jan Komárek, professeur en droit 
européen à l’Université de Copenhague, lauréat d’un ERC sur les imaginaires 
européens, et Niamh Nic Shuibhne, professeure de droit européen à l’Université 
d’Édimbourg.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
la fiche de poste en vue du recrutement d’un ou une Associate Professor FNSP (poste 
privé) en droit, profil droit européen.   

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
la composition du comité de sélection en vue du recrutement d’un ou une Associate 
Professor FNSP (poste privé) en droit, profil droit européen.   

 

5 / Avis sur le recrutement de 4 Assistant Professors FNSP en tenure track 
(FNSP) en économie 

Emeric Henry rappelle le processus de recrutement des Assistant Professors au sein 
du département d’économie, dans le contexte d’un système très centralisé où tous les 
doctorants et doctorantes se présentent au même moment pour des recrutements sur 
lesquels il s’agit de se positionner très rapidement.  Emeric Henry rappelle également 
qu’il s’agit ici de quatre postes, dont deux étaient prévus au plan de recrutement 2023-
2027, et deux qui correspondent à des personnes qui quittent Sciences Po — Golvine 
De Rochambeau et Michele Fioretti — et qui sont donc remplacées dans le cadre de ce 
recrutement. Emeric Henry explique qu’une annonce a été postée en octobre ; un peu 
plus de 600 dossiers ont été reçus. Ces dossiers ont été évalués, et une première 
sélection de 35 personnes a été faite. Ces dernières ont été invitées à passer un 
entretien d’une demi-heure, à distance. Suite à ces entretiens, des invitations ont 
ensuite été faites pour des visites d’une journée, où un séminaire de présentation et 
une rencontre d’une demi-heure ont été organisés avec chaque membre du 
département. Il y a eu 13 invitations, 9 offres ont été faites, 4 ont été acceptées. Emeric 
Henry indique que parmi les candidats, il y avait 30 % de femmes. Le département 
d’économie a collectivement décidé d’avoir 50 % de femmes au moment des 
entretiens, et d’essayer de garder ce ratio au moment des visites. Au final, 4 femmes 
ont été recrutées. Emeric Henry précise en outre que le département dispose d’un 
comité interne, composé de spécialistes de chaque champ. La procédure consiste 
ensuite en un vote par l’ensemble du département.   

Emeric Henry présente ensuite les personnes recrutées.  

Giulia Caprini a fait son PhD à l’EUI et un postdoc au Nuffield College. C’est une applied 
micro-economist, ses travaux sont à l’intersection de l’économie politique et de 
l’économie comportementale. Elle étudie en particulier comment les images peuvent 
influencer les opinions politiques — Giulia Caprini fait donc de l’analyse d’images et 
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de codage des images, et aura donc a priori une interaction très naturelle avec le 
médialab.  

Justine Knebelmann a fait un PhD à PSE et un postdoc au MIT. C’est une économiste du 
développement, dans le cadre du remplacement de Golvine De Rochambeau. Justine 
Knebelmann travaille à l’intersection du développement et des finances publiques, et 
a en particulier des collaborations avec les autorités fiscales au Sénégal. Elle travaille 
à comprendre les processus de mise en place des systèmes d’imposition, leur 
perception et leur influence sur l’activité économique.   

Morgane Richard, macro-économiste, a fait son PhD à UCL. Elle travaille sur de la 
macro-économie quantitative, avec des modèles d’agents hétérogènes. La question qui 
l’intéresse est de comprendre comment la montée du travail à distance a impacté les 
prix du logement et les dynamiques du travail. Pour comprendre ces questions, il faut 
des modèles de macro-économie spatiale, et Morgane Richard est donc à l’intersection 
de la macro-économie et de l’économie spatiale.  

Silvia Vannutelli, actuellement Assistant Professor à Northwestern University 
remplacera Michele Fioretti. Silvia Vannutelli fait de l’économie politique, et travaille 
en particulier sur les phénomènes de revolving doors, de passage entre 
administrations et secteur privé.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
le recrutement de Giulia Caprini, Justine Knebelmann, Morgane Richard et Silvia 
Vannutelli, Assistant Professors FNSP en tenure track au département d’économie.  

 

6 / Avis sur le passage en deuxième partie de tenure de Bastian Betthäuser, 
département de sociologie 

Philippe Coulangeon indique que Bastian Betthäuser est Assistant Professor en 
sociologie au CRIS depuis 2021 ; il travaille sur des questions de sociologie de 
l’éducation, d’inégalités sociales éducatives, ainsi que sur les questions de l’impact des 
emplois du temps des adolescents et des enfants sur les inégalités sociales et 
éducatives. Il a aussi travaillé dans les années récentes sur l’impact de la pandémie de 
COVID sur l’éducation. Bastian Betthäuser est titulaire d’un PhD en sociologie de 
l’université d’Oxford. Ses travaux ont donné lieu à un nombre très important de 
publications dans des revues de premier plan : European Sociological Review, British 
Journal of Sociology, Socius, Acta Sociologica, Nature Human Behaviour, Research in 
Social Stratification and Mobility. Les enseignements délivrés par Bastian Betthäuseur 
sont essentiellement centrés sur ses domaines de spécialité, c’est-à-dire les questions 
de sociologie de l’éducation et de sociologie des inégalités. Philippe Coulangeon 
souligne que dans le cadre de la réunion du comité de tenure, il a été souligné que dans 
la seconde partie de sa tenure, le département de sociologie devra lui proposer à 
Bastian Betthäuser une implication plus importante dans les cours fondamentaux de 
sociologie. Philippe Coulangeon indique en outre que Bastian Betthäuser est 
particulièrement bien intégré dans la vie du département et dans la vie de son unité 
de recherche. Il assure notamment la responsabilité du séminaire hebdomadaire de 
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recherche, et a été l’an dernier la cheville ouvrière de l’organisation à Sciences Po de 
la conférence internationale du comité de recherche sur les questions de stratification 
sociale et de mobilité sociale de l’association internationale de sociologie. Bastian 
Betthäuser est par ailleurs correspondant pour la France de l’European Consortium for 
Sociological Research.  

Philippe Coulangeon explique que la première partie de tenure de Bastian Betthäuser 
donne pleine satisfaction. Il est actuellement activement occupé à la préparation d’un 
projet qu’il souhaite déposer dans le cadre de l’ERC, et il travaille aussi à la finalisation 
de son HDR. Philippe Coulangeon indique que les trois lettres de recommandation 
reçues à son sujet sont extrêmement positives, insistant sur la qualité de ses 
publications, de son implication dans les activités de recherche et d’enseignement, et 
le présentant comme un chercheur tout à fait prometteur dans son domaine de 
recherche. Philippe Coulangeon conclut en indiquant qu’au vu de l’ensemble de ces 
éléments, les 11 membres du comité de tenure qui se sont réunis le 12 mars dernier 
se sont prononcés à l’unanimité en faveur du passage dans la deuxième phase de 
tenure de Bastian Betthäuser.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
le passage en deuxième partie de tenure de Bastian Betthäuser.  

 

7 / Avis sur le passage en deuxième partie de tenure de Beatriz Botero, 
département de droit 

Guillaume Tusseau indique que Beatriz Botero a rejoint Sciences Po en 2021. Elle est 
docteure d’Harvard, et est spécialiste en droit des nouvelles technologies. L’assemblée 
académique du département de droit réunie le 15 février 2024 a émis un avis 
favorable à l’unanimité pour la poursuite en deuxième phase de tenure de Beatriz 
Botero. 

Guillaume Tusseau évoque les publications de Beatriz Botero, notamment quatre 
articles dans des revues ou des ouvrages collectifs, qui touchent à ses champs de 
spécialité— les smart cities, qui sont vraiment l’un de ses champs d’expertise, la 
protection des données, le régime européen de responsabilité pour les LLM, et la 
régulation de l’IA générative. Beatriz Botero mobilise des sources très variées, des 
méthodologies diverses, et les rapports ont souligné à quel point ses travaux 
suscitaient la discussion académique.  

S’agissant de ses enseignements, Guillaume Tusseau précise que Beatriz Botero a 
enseigné des cours généralistes, « Thinking like a lawyer » au Collège universitaire, et 
des cours plus en lien avec sa spécialité, « AI and Data Law », « Topics in Cyberlaw », à 
différents niveaux au sein de Sciences Po. Guillaume Tusseau indique qu’elle répond 
donc parfaitement aux ambitions du département de droit – présence à l’École de 
droit, présence dans les autres écoles, présence au Collège universitaire également, et 
présence sur différents campus, avec des enseignements sous des formats très variés 
(gros auditoires, petits auditoires, séminaires).  
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Guillaume Tusseau indique que le degré d’intégration de Beatriz Botero au sein de 
l’unité de recherche et de l’établissement dans son ensemble est excellent, avec par 
exemple la prise en charge d’un projet McCourt, la mise en place d’un séminaire avec 
de jeunes doctorants, des interventions au médialab, à l’Ecole urbaine, etc.   

Guillaume Tusseau ajoute que Beatriz Botero est en régulièrement invitée dans des 
forums en pointe sur sa discipline, et l’un des rapports note sa très grande capacité à 
s’intégrer aussi avec les professionnels, la pratique, les techniciens, les régulateurs, 
c’est-à-dire des environnements qui ne sont pas nécessairement académiques. Elle a 
notamment rédigé un rapport pour le Parlement européen sur la modération des 
réseaux sociaux.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
le passage en deuxième partie de tenure de Beatriz Botero. 

 

8 / Avis sur le passage en deuxième partie de tenure de Thibault Boulvain, 
département d’histoire 

Eberhard Kienle indique que ce point est reporté à la prochaine séance du Conseil 
scientifique.  

 

9 / Avis sur le passage en deuxième partie de tenure de Joost de Moor, 
département de science politique 

Réjane Sénac indique que le comité de mid-tenure s’est réuni le 4 mars 2024 pour 
examiner notamment le dossier de mid-tenure de Joost de Moor, Assistant Professor 
au CEE depuis 2021 et s’est prononcé à l’unanimité en faveur du passage de Joost de 
Moor en deuxième partie de tenure.  

Réjane Sénac précise que Joost de Moor travaille sur les politiques environnementales 
et climatiques, les mouvements sociaux et la participation politique. Il a un profil 
interdisciplinaire, combinant science politique, sociologie, cultural studies, 
anthropologie et études environnementales urbaines. En termes de méthodologie, 
Joost de Moor utilise une méthode mixte, en associant le recueil et l’analyse de données 
qualitatives, entretiens et observations, avec des enquêtes quantitatives. 
Géographiquement, il se concentre sur l’Europe du Nord-Ouest, avec des projets sur la 
Belgique, le Royaume-Uni, la Suède et l’Allemagne. En termes de publications, depuis 
qu’il a été recruté en 2021, ses publications ont été qualifiées de remarquables et 
manifestes en termes de reconnaissance de son travail dans son champ de recherche : 
7 articles dans des revues à comité de lecture, 3 en co-écriture, 4 chapitres d’ouvrages 
collectifs, un article en cours d’évaluation à l’American Political Science Review ; un 
projet d’ouvrage et deux articles sont en cours de rédaction. Il a en outre été nominé 
pour le meilleur article par Environmental Politics. Joost de Moor est par ailleurs actif 
dans l’animation de réseaux européens, notamment à travers l’ECPR, et est membre 
du comité de direction d’un standing group.  
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En termes d’activités d’enseignement, Réjane Sénac souligne que Joost de Moor est 
actif à tous les niveaux d’enseignement — au niveau du Collège universitaire, du 
Master, des différentes écoles, sur les campus de Paris, Le Havre, Reims. Joost de Moor 
a en outre dirigé quatre mémoires de master. 

Sur l’intégration dans l’institution, Joost de Moor a un rôle moteur dans le déploiement 
de l’initiative sur la transition environnementale de Sciences Po à travers TIERED et 
l’Institut pour les transformations environnementales. Il est aussi membre du Bureau 
du département, où il représente les académiques de rang B. Joost de Moor a en outre 
été invité dans différents séminaires internationaux.  

Réjane Sénac indique que Joost de Moor est aussi actif en termes de valorisation de la 
recherche par des activités de dissémination, en particulier par ses contributions à des 
plateformes comme OpenDemocracy.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
le passage en deuxième partie de tenure de Joost de Moor. 

 

10 / Questions diverses 

Pas de questions diverses.  

 

11 / Avis sur les demandes de promotion des Professeurs des universités, 
campagne 2024 

Eberhard Kienle rappelle que ce point a déjà été évoqué, mais qu’il n’a pas été procédé 
à un vote, ce qui est nécessaire pour la suite de la procédure.   

En l’absence de demandes de prise de parole, Eberhard Kienle fait procéder au vote.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés les demandes de promotion des 
Professeurs des universités, campagne 2024.  

 

12 / Avis sur l’obtention de la tenure de Caterina Froio, département de science 
politique 

Emeric Henry présente le dossier de tenure de Caterina Froio, qui a recueilli un avis 
très favorable du comité de tenure et qu’il soutient également.   

S’agissant du profil de recherche, Emeric Henry précise que Caterina Froio a publié 
23 articles dans des revues à comité de lecture, dont certaines qui sont des revues 
majeures du champ, elle a co-écrit un livre et de nombreux chapitres dans des 
ouvrages collectifs. Emeric Henry souligne que son travail est très cité, ce qui montre 
une forte reconnaissance internationale. Caterina Froio travaille sur le vote, les partis 
politiques, et a des thématiques variées, ainsi que des méthodes diversifiées : 
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quantitatives, théoriques, ethnographiques, etc. Caterina Froio participe aussi à la 
collecte de données sur les partis d’extrême droite.  

Sur l’enseignement, Caterina Froio a enseigné à différents niveaux (collège 
universitaire, masters dans différentes écoles). Elle a aussi assuré la co-direction de 
nombreux mémoires. Caterina Froio est en outre bien intégrée au CEE, elle organise 
des séminaires de recherche, et est membre élue du Conseil d’unité. Elle siège par 
ailleurs au Conseil scientifique comme suppléante. Sur la valorisation de la recherche, 
Caterina Froio est très visible, publiant régulièrement dans des journaux comme Le 
Monde ou The Guardian.  

Emeric Henry explique que le dossier de Caterina Froio est excellent, et qu’il 
recommande, à l’instar du comité de tenure et des reviewers extérieurs, de lui donner 
la tenure. 

Les membres du Conseil scientifique approuvent à l’unanimité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés l’obtention de la tenure de 
Caterina Froio.  

 

13 / Avis sur l’obtention de la tenure de Kevin Mellet, département de sociologie 

David Todd indique que Kevin Mellet, après une thèse de doctorat en économie, a 
passé 14 ans comme chercheur dans un laboratoire à Orange, tout en effectuant des 
enseignements à Paris Est Nanterre. Il est devenu Assistant Professor à Sciences Po, 
au CSO, en 2020. Kevin Mellet a soutenu une HDR en 2023, avec pour titre « Pour une 
sociologie du marketing », année au cours de laquelle il a passé la mid-tenure. David 
Todd indique que le comité de tenure, sous la présidence de Philippe Coulangeon, a 
rendu un rapport extrêmement favorable, à l’unanimité des 11 membres. La directrice 
d’unité soutient aussi la tenure sans réserve. Il y a aussi six lettres de recommandation, 
très élogieuses — trois viennent d’universités françaises (Lyon, Gustave Eiffel, 
Grenoble), trois de l’étranger (Edimbourg, University College Dublin, Neuchâtel).  

David Todd indique que Kevin Mellet a publié 22 articles dans des revues à comité de 
lecture, souvent en co-auteur, 12 chapitres d’ouvrages, 2 livres de synthèse. Tous les 
rapports font écho d’une bonne intégration au CSO, ainsi qu’une bonne intégration en 
termes d’animation de réseaux de recherche internationaux ou nationaux. Au niveau 
des enseignements, Kevin Mellet a créé 8 nouveaux cours en trois ans, et est 
responsable scientifique d’un Master. Il témoigne aussi d’un souci de diffusion des 
résultats de la recherche, avec notamment des entretiens à la radio ou à la télévision.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à la majorité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés l’obtention de la tenure de Kevin 
Mellet. 

 

14 / Avis sur l’obtention de la tenure de Jen Schradie, département de sociologie 
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Kevin Arceneaux indique que Jen Schradie a reçu son doctorat en sociologie en 2014 à 
Berkeley, après avoir exercé la profession de documentariste. Il indique que ses 
recherches se focalisent sur la stratification sociale et les inégalités, croisées avec la 
communication et les technologies, notamment numériques, les mouvements sociaux 
et la sociologie politique. S’agissant des publications, Jen Schradie a publié un livre à 
Harvard University Press, beaucoup cité, pas uniquement dans le monde académique. 
Le livre a été traduit en français en 2022. Elle a aussi publié 9 articles depuis 2018 et 
son arrivée à Sciences Po, et totalise 1606 citations dans Google Scholar. Jen Schradie 
a reçu des prix — deux pour le meilleur livre, un pour le meilleur article, un pour le 
meilleur papier dans un congrès.  

Kevin Arceneaux indique que les lettres des rapporteurs extérieurs et les conclusions 
du comité de tenure sont unanimement favorables à l’obtention de la tenure de Jen 
Schradie.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à la majorité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés l’obtention de la tenure de Jen 
Schradie.  

 

15 / Avis sur l’obtention de la tenure de Zachary van Winckle, département de 
sociologie 

Clément de Chaisemartin présente le dossier de demande de tenure anticipée de 
Zachary van Winckle, Assistant Professor au CRIS. Docteur depuis 2018, il a déjà 21 
publications dans des revues à comité de lecture centrales dans sa discipline, comme 
American Sociological Review, Demography, Social Forces. Ses travaux portent 
principalement sur la stratification sociale. Il vient de remporter une ERC Starting 
Grant sur un sujet d’importance croissante et majeure, le veuvage. Sur le plan de 
l’enseignement, il assure un cours à gros effectif sur le campus de Nancy en allemand. 
Il enseigne également en français et en anglais.  

Les lettres des reviewers extérieurs, exerçant en France et à l’international dans des 
universités prestigieuses, sont particulièrement élogieuses, recommandent toutes de 
donner à la tenure à Zachary van Winckle. L’une des lettres indique que Zachary van 
Winckle pourrait obtenir une tenure dans l’un des 10 meilleurs départements 
américains de sociologie. Le comité de tenure a également rendu un avis favorable à 
l’unanimité ; Clément de Chaisemartin soutient vivement cette candidature à la tenure.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à la majorité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés l’obtention de la tenure de 
Zachary van Winckle.  

 

16 / Avis sur la demande d’autorisation à présenter à l’IEP de Paris le diplôme 
d’habilitation à diriger des recherches de Nicolas Monceau 
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Eberhard Kienle indique que le dossier figure sur le drive, et que Florence Bernault 
peut répondre aux questions. En l’absence de demandes de prise de parole, Eberhard 
Kienle fait procéder au vote.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à la majorité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés la demande d’autorisation à 
présenter à l’IEP de Paris le diplôme d’habilitation à diriger des recherches de Nicolas 
Monceau.  

 

17 / Avis sur la demande d’autorisation de Brenda Van Coppenolle à co-diriger 
à l’IEP de Paris la thèse de Jessica de Rongé 

Eberhard Kienle indique que le dossier figure sur le drive, et qu’Emiliano Grossman 
peut répondre aux questions. En l’absence de demandes de prise de parole, Eberhard 
Kienle fait procéder au vote.  

Les membres du Conseil scientifique approuvent à la majorité des membres présents 
du rang des Professeurs des universités et assimilés la demande d’autorisation de 
Brenda Van Coppenolle à co-diriger à l’IEP de Paris la thèse de Jessica de Rongé.  

 

Avant de clore la séance, Eberhard Kienle invite l’ensemble des membres du Conseil 
scientifique à faire remonter les noms de personnalités extérieures proposées par 
départements aux élus du Conseil de l’Institut et du Conseil d’administration. 
Eberhard Kienle indique en outre que la prochaine séance du Conseil scientifique aura 
lieu le 30 avril, et précise n’être pas sûr de pouvoir aller de son mandat de président 
ni même de membre, car une demande de prolongation d’activité déposée au CNRS il 
y a neuf mois n’a toujours pas été tranchée définitivement. Il ajoute qu’elle devrait 
l’être au cours de la semaine, et en fonction de ce résultat, il sera là le 30 avril — sinon, 
le Conseil scientifique se réunira sans lui, et dans ce cas-là, il faudra organiser une 
nouvelle élection. Sergei Guriev ajoute que si le mandat d’Eberhard Kienle n’était pas 
prolongé, il souhaiterait le remercier chaleureusement.  

Eberhard Kienle remercie l’ensemble des membres du Conseil scientifique, et souligne 
avoir rarement eu autant de plaisir à présider un Conseil et à échanger avec ses 
membres.  

 

 


